DVD

Instantanés marseillais

arseille est une ville qui aimante les cinéastes et documentaristes. Denis Gheerbrant, réalisateur à l'œuvre poétique, humaniste, engagée, filme depuis trente ans les marges de la société de consommation. Fruit de deux ans de travail, cette série de sept films (du court au longmétrage) tournés dans les quartiers populaires de la cité phocéenne repose sur un principe : croiser un lieu bien identifié (les docks et quais de l'Estaque, la cité Saint-Louis, la République...) avec la parole d'un personnage principal (Rolf le docker, Roger le militant ouvrier...) qui y vit. Au gré des rencontres s'esquisse un portrait en creux de la ville, se fait jour une sociologie vivante, s'expriment des hommes et des femmes que les mutations urbaines - au nom du progrès - voudraient extraire, déraciner d'un paysage par trop idéalisé. Denis Gheerbrant le clame bien haut : « Ce qui me plaît à Marseille, c'est qu'on est toujours face



à quelqu'un qui vous dit "Je viens d'ailleurs", mais cette ville est mienne. Je porte en moi l'illusion de me trouver en face de gens pour qui l'autre est une richesse et pas une menace. Il n' y a qu'à Marseille que je ressente si fort cela. »



La république Marseille, réalisé par Denis Gheerbrant, coffret 2 DVD, durée 6 heures, coll. Le Geste cinématographique, Éditions Montparnasse, 35 €.

GUIDE

Marcher, un acte citoyen

vez-vous lu Le Chant des pistes de Bruce Chatwin? Il y décrit de quelle manière les aborigènes australiens se déplacent dans les immensités du bush avec pour seul topo-guide des « songs line », des chants appris par cœur dès le plus jeune âge : « pour peu que vous connaissiez le chant, vous pouviez toujours vous repérer sur le terrain ». À l'heure du GPS portable, le marcheur occidental ne peut que rester pantois - admiratif? - devant cette manière de maîtriser un territoire! Et pourtant, voilà bien là un même acte : celui de marcher, de se mouvoir dans un espace, d'opter pour la liberté. Marcher doit aussi servir à lire un paysage, à décrypter et respecter les écosystèmes traversés, à comprendre

une écologie particulière. Catherine Levesque, journaliste passionnée de nature et d'environnement, nous offre avec ce petit précis du « bien marcher » une somme de renseignements « éthiques et pratiques ». À glisser dans la poche du sac à dos à côté du couteau Tatou et de la lampe dynamo solaire.



Randonner responsable, Catherine Levesque, Rando Éditions, 80 p., 8,50 €.

Oopost.com



Marre des cartes postales? Créez les vôtres avec vos propres photos! Avec l'application Oopost pour Iphone, votre image est imprimée par un professionnel (à Grenoble), votre message est inscrit au dos, puis la carte est mise sous pli et envoyée par la Poste sous 3 jours. À l'unité, une carte coûte 2,49 € avec des tarifs dégressifs. À noter que l'application fonctionne aussi depuis le web.

www.oopost.com